
    النهايـة في غريب الأثر

  { لهزم } ( س ) في حديث أبي بكر والنَّسّابة [ أمِن هامِها أو لَهازِمها ؟ ] أي أمِن

أشْرافِها أنت أو مِن أوْساطِها . واللَّهازِم : أصُول الحَنَكَين واحِدتُها :

لِهِزْمة بالكسر فاستعارها لوسَط النَّسَب والقَبيلة .

 - ومنه حديث الزكاة [ ثم يأخذ بِلْهزِمَتَيْه ] يعني شِدْقَيْه .

 وقيل : هُما عَظمتان ناتئان تحت الأذُنَين .

   وقيل : هما مُضْغَتان عَلِيَّتان ( في الأصل : [ عُلْيتان ] وفي ا : [ عُلْيَيَان ]

وأثبتُّ ما في الصّحاح واللسان ) تحتَهما . وقد تكررت ( في الأصل : [ تكرر ] والمثبت من

ا ) في الحديث

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org

